

ABSTRAK

Hadi, Taufiqul. 2017. *Analisis Perubahan Makna Kata Pada Teks Pidato Karangan Siswa Kelas IX A SMP Negeri 1 Jombang Kabupaten Jember Tahun Pelajaran 2016/2017*. Skripsi. Program Studi Pendidikan Bahasa dan Sastra Indonesia, Fakultas Keguruan dan Ilmu Pendidikan, Universitas Muhammadiyah Jember. Pembimbing: (1) Fitrotul Mufaridah, M.Pd (2) Rofi'atul Hima, M.Hum.

Kata Kunci : perubahan makna, teks pidato

Menulis teks pidato merupakan salah satu jenis materi pembelajaran yang harus diperkenalkan kepada siswa dan dikuasai oleh seorang guru mata pelajaran Bahasa Indonesia. Pemahaman terhadap makna kata diperlukan agar pesan yang akan disampaikan dalam pidato dapat tersampaikan dengan jelas. Dalam ilmu semantik terdapat 6 jenis perubahan makna kata yaitu generalisasi, spesialisasi, ameliorasi, peyorasi, asosiasi, dan sinestesia.

Permasalahan pada penelitian ini yaitu bagaimanakah perubahan makna kata pada teks pidato siswa kelas IX A SMP Negeri 1 Jombang kabupaten Jember Tahun Pelajaran 2016/2017. Tujuan penelitian ini yaitu : mendeskripsikan perubahan makna kata pada teks pidato siswa kelas IX A SMP Negeri 1 Jombang Kabupaten Jember Tahun Pelajaran 2016/2017.

Jenis penelitian ini adalah diskriptif kualitatif. Lokasi penelitian di SMP Negeri 1 Jombang kabupaten Jember Tahun Pelajaran 2016/2017. Data penelitian berupa teks pidato karangan siswa yang terdapat kata yang mengalami perubahan makna. Sumber data yaitu siswa kelas IX A. Teknik pengumpulan data yaitu dokumen dengan instrumen peneliti sendiri dan dibantu dengan tabulasi. teknik analisis data yaitu reduksi data, pemaparan data, dan penyimpulan data. Pengecekan keabsahan temuan data menggunakan pengecekan sejawat.

Temuan hasil penelitian yang diperoleh dari penelitian ini adalah bahwa ada 6 jenis perubahan makna yang terdapat pada teks pidato karangan siswa kelas IX A SMP Negeri 1 Jombang Kabupaten Jember tahun pelajaran 2016/2017 yakni perubahan makna generalisasi, spesialisasi, ameliorasi, peyorasi, makna asosiasi, dan sinestesia. Perubahan makna generalisasi lebih banyak ditemukan dari pada perubahan makna spesialisasi ameliorasi, peyorasi, asosiasi dan sinestesia. Sedangkan perubahan makna spesialisasi lebih sedikit dari pada perubahan makna generalisasi, ameliorasi, peyorasi, asosiasi dan sinestesia. Beberapa faktor yang menyebabkan terjadinya perubahan makna suatu kata, diantaranya adalah, (1) perkembangan dalam ilmu dan teknologi, (2) perkembangan sosial dan budaya, (3) perbedaan bidang pemakaian, (4) adanya asosiasi, (5) pertukaran tanggapan indera, (6) perbedaan tanggapan, (7) adanya penyingkatan, (8) proses gramatikal, dan (9) pengembangan istilah. Berdasarkan hasil tersebut, simpulan dari penelitian ini adalah teks pidato karangan siswa telah memenuhi kriteria peneliti yaitu permasalahan dan tujuan dalam penulisan skripsi yaitu analisis perubahan makna kata pada teks pidato siswa kelas IX A SMP Negeri 1 Jombang kabupaten Jember Tahun Pelajaran 2016/2017.